

Du mimosa pour février

Mimosa est un genre de plantes à fleurs de la famille des Mimosaceae selon la classification classique de Cronquist (1981) ou de la grande famille des Fabaceae et de la sous-famille des Mimosoideae selon la classification phylogénétique. Il comprend près de 400 espèces d'arbres et arbustes.

Les classes d'école, en février, recevaient de nombreux cartons venus du sud de la France remplis de branches de mimosa. Les élèves avaient charge de passer dans les maisons pour vendre quelques brins de cette plante à l'odeur unique, puissante et en même temps délicate. Nul de nos visités n'aurait sut refuser de donner un ou deux francs pour un brin de cette plante exceptionnelle, tout au moins aux yeux de nous autres montagnards qui ne saurions avoir une des fleurs de ce type, si ce n'est les cytises poussant en quelques lieux privilégiés de nos hauteurs.

L'argent de cette collecte – une de plus – était destiné à la Croix-Rouge. A l'époque, comme toujours, elle en avait sûrement besoin.

A dire vrai, le mimosa pousse toujours mais le monde n'est pas amélioré depuis lors.





La plante serait envahissante. Le canton de Vaud, en conséquence, en interdit la plantation.